

ÉPERNAY-SOUS-GEVREY CÉRÉALES

Une agriculture respectueuse des sols

Aujourd'hui, toutes les terres sont cultivées ainsi, avec des résultats économiques plus performants que dans une agriculture conventionnelle. Explications.

Ghislain Garnier pratique depuis 2009 une agriculture respectueuse des sols. Jeudi, plus de trente agriculteurs membres de l'Apad Centre-Est (Association pour la promotion d'une agriculture durable) se sont retrouvés au sein de l'exploitation de cet agriculteur d'Épernay-sous-Gevrey, lui-même membre à part entière.

Visites et formations proposées

Fils et petit-fils d'agriculteurs, Ghislain Garnier, âgé de 40 ans, est installé depuis 2002. Avec son frère Bastien (33 ans), installé quant à lui depuis 2013, ils dirigent une exploitation céréalière à Épernay-sous-Gevrey, spécialisée en culture de blé, colza, soja (destiné à alimentation humaine et animale, tracé non OGM), lin (alimentation humaine).

Pour Ghislain Garnier, ces méthodes de travail différentes et non conventionnelles sont un véritable choix : « L'agronomie et le retour à la qualité des sols sur la ferme



■ Bastien Garnier et Ghislain (à droite) ont reçu les adhérents de l'Apad (Association pour la promotion d'une agriculture durable). Photo G. MOROT

familiale ont été déterminants. En 1998, notre père Laurent Garnier a ouvert la voie avec l'arrêt du labour qui, dans nos terres lourdes et argileuses, entraînait une baisse de productivité. En 2009, j'ai pris la décision de stopper définitivement le travail du sol – j'ai été rejoint par mon frère Bastien en

2013 – en pratiquant le semis direct sous couverture végétale dans mon exploitation. Il a fallu s'approprier cette nouvelle pratique. Aujourd'hui, toutes les terres sont cultivées ainsi avec de bons résultats économiques, plus performants que dans une agriculture conventionnelle (avec maintien

30

C'est le nombre d'exploitants membres de l'Apad qui se sont donné rendez-vous à l'exploitation de Ghislain Garnier.

des rendements). On observe une baisse de 50 % de la consommation de gazoil, avec une réduction de 20 % des produits phytosanitaires, avec comme objectif d'atteindre les 50 % à l'avenir ».

Des visites de champs et des formations sont proposés toute l'année afin de permettre aux professionnels d'acquérir des compétences dans ce domaine.

« Cette journée avait pour thème la mécanisation spécifique en semis direct sous couverture végétale. Il s'en est suivie une visite des cultures, inscrites pleinement dans cette démarche (ACS, maintenant reconnu par le ministère de l'Agriculture », a conclu le céréalier.

INFO L'Apad Centre-Est, créée en 2012, fédère à ce jour 110 adhérents, réunis autour de l'ACS (agriculture de conservation des sols).